

**COMMUNIQUÉ
DE PRESSE**

Genève, le 2 décembre 2024

Don du sang : des initiatives pour recruter de nouveaux volontaires

Depuis plusieurs années, le Centre de transfusion sanguine (CTS) des HUG – qui couvre également les besoins des cliniques du Canton – fait face à une diminution du nombre de dons de sang, alors que la demande reste constante. Le canton de Genève n'est ainsi pas autosuffisant et fait face à un défaut croissant d'approvisionnement. Dans ce contexte, les HUG lancent des initiatives pour recruter de nouveaux volontaires : une campagne de sensibilisation des jeunes et l'opération 1 000 poches de sang.

En Suisse, quatre personnes sur cinq auront besoin de sang ou d'un médicament à base de produits sanguins au moins une fois dans leur vie. Malgré ce pourcentage élevé, le nombre de dons de sang a diminué de 2% dans le canton de Genève en 2023. Depuis le début de l'année 2024, la situation s'est encore dégradée et les HUG enregistrent une baisse d'environ 100 dons par mois, soit une diminution de 9%. En parallèle, la consommation des poches de sang ne décroît pas et atteint 60 poches par jour. La chirurgie, en particulier la transplantation, le traitement des cancers et des leucémies, les accouchements difficiles et les accidents graves nécessitent un besoin important en transfusion.

De plus, malgré les progrès médicaux et technologiques, le sang ne peut pas être fabriqué artificiellement et reste un produit irremplaçable. Les dons sont donc indispensables pour sauver des vies.

Cibler les jeunes

Les personnes âgées de 18 à 30 ans sont particulièrement recherchées, car elles sont généralement en bonne santé et pourront donner leur sang durant de nombreuses années. Pour sensibiliser les jeunes et ancrer ce geste dans leurs habitudes, les HUG s'appuient désormais sur une [nouvelle campagne](#) de communication très numérique, s'imprégnant du rétrogaming, c'est-à-dire des jeux vidéo cultes. Cet univers a été retenu, car 53% des Suisses jouent à des jeux vidéo. Parmi eux, 86% des jeunes entre 15 et 19 ans, dont 34% jouent quotidiennement (source : [MYI Entertainment](#)). Laurine Pierre, donneuse régulière, 23 ans, témoigne : « Donner son sang est facile et rapide. Les jeunes de mon âge ne réalisent pas assez qu'en donnant leur sang, ils sauvent directement des vies. C'est un geste altruiste et utile que l'on peut faire régulièrement. »

Défi : 1 000 poches de sang pour les fêtes

Pour la 5^e année consécutive, le CTS lance le défi « [1 000 poches pour les fêtes](#) », qui aura lieu du 6 décembre 2024 au 5 janvier 2025. En raison des congés de fin d'année, les dons sont moins nombreux et les réserves de sang peuvent devenir critiques. Il est dès lors nécessaire de constituer des réserves pour répondre aux besoins du Canton. Cette campagne incite les Genevoises et les Genevois à venir donner leur sang avant et pendant les fêtes. En 2023, 1 217 poches avaient ainsi été récoltées.

Le jeudi 19 décembre, les donneuses et donneurs bénéficieront d'une dégustation de brioches et meringues, préparées avec soin par la pâtisserie Aux Merveilleux de Fred.

Assurer la diversité des groupes sanguins

Seuls 3% de la population, soit 250 000 personnes, donnent leur sang. C'est trop peu pour assurer la relève, faire face aux besoins urgents et diversifier les groupes sanguins. « Le Canton manque de dons, mais surtout de nouveaux volontaires, précise la Dre Sophie Waldvogel Abramowski, médecin responsable du Centre de transfusion sanguine des HUG. Notre but est d'assurer la diversité des groupes. Nous cherchons donc de nombreux dons et, surtout, de nombreux donneurs et donneuses. Il faut que de nouvelles personnes se manifestent et prennent l'habitude de donner leur sang. »

Des informations complètes sur le don du sang et la prise de rendez-vous sont disponibles sur le site : www.dondusang.ch.

Pour de plus amples informations
HUG, Service de presse et relations publiques
presse-hug@hug.ch
+41 22 372 37 37

Retrouvez tous nos communiqués de presse sur [notre site Internet](#).

Si vous souhaitez vous abonner à nos listes de diffusion et recevoir nos communiqués de presse, [laissez-nous vos coordonnées](#).

Suivez nous également sur :



Les HUG : soins, enseignement et recherche de pointe

Les Hôpitaux universitaires de Genève (HUG) rassemblent [huit hôpitaux publics et deux cliniques](#). Leurs missions sont de prodiguer les soins à la communauté dans toutes les spécialités médicales, de contribuer à former les médecins et le personnel de santé et d'effectuer des recherches médicales et soignantes. Les HUG sont centre national de référence pour [l'influenza](#), les [infections virales émergentes](#), les [méningocoques](#), ainsi que pour l'immunologie de transplantation et le [laboratoire national de référence pour l'histocompatibilité](#). Ils sont centres collaborateurs de l'OMS [dans six domaines](#) et [centres d'excellence](#) dans plusieurs secteurs. Les HUG soignent 250 000 personnes par an, proposent plus de 2 000 lits hospitaliers et emploient 12 803 personnes.

Plus d'informations sur [publications-hug](#)

www.hug.ch – presse-hug@hug.ch